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Цифра «5» – отличительный  по-
казатель в характеристике деятель-
ности  актива. например,  за всю 
историю организации ею руководили 
пять  мужчин  – крепкие сильные ру-
ководители  подготовили почву для 
уникальных инициатив сегодняшнего 
дня.  Алексей тимофеевич  Коновский, 
Вячеслав Витальевич Карякин,  Вла-
димир Андреевич Вуколов, Геннадий 
николаевич нестеров,  Валерий Алек-
сандрович павлычев – они по очереди 
стояли во главе актива первые девять 
лет. Каждый  решал самую актуальную 
для своего периода задачу. создать 
первичные организации,   добиться 
помещения под офис,  наладить ком-
мерческую деятельность,  укрепить ма-
териальную базу, организовать работу 
по направлениям и секторам –  все это 
огромный труд, опыта  которого прежде 
не было ни у кого.

из трех десятков лет два с лишним 
десятилетия  приокскими инвалидами 
руководит ирина  Быкова.  с ее прихо-
дом началась активная деятельность  
по вовлечению в общество молодых, 
по объединению  семей с детьми – ин-
валидами. помолодел актив, были соз-
даны кружки по интересам,  поднялось 
на новый уровень спортивное направ-
ление,  положительный импульс полу-
чила культурно-массовая работа, по-
явился хор.  

В конце девяностых  началась эра 
КВн. принять участие в первом меж-
районном турнире приокская  команда 
«импульс» сагитировала  городских 
ровесников  Московской и сормовской 
организаций.  но сама в этом турне не 
победила. «на второе место сумела 
вытащить команду  исключительно му-
жеством и находчивостью только ма-
стерица петь и плясать капитан ольга 
любакина» – писала  газета «Красный 
сормович». урок не прошел даром. с 

На пятёрку!
Приокчане – вперед смотрящие в работе с молодежью. С этим 
никто не спорит с первого года  руководства Ирины Николаевны 
Быковой.  Без молодых ни у одной структуры нет будущего для 
объединения добровольцев  – это вдвойне верно. Сегодня  из двух 
тысяч  членов Приокской районной организации  283 человека – 
молодые люди и  74 – дети и подростки.  Почти каждый пятый 
– общественный кадровый резерв!  

2000 года приокчане занимали 
среди  ровесников с инвалид-
ностью только первые места. В 
остроумии и находчивости им 
не стало равных. В тот же год 
– на грани тысячелетия – в КВн 
впервые сыграли и стали  побе-
дителями дети-инвалиды – ко-
манда «приокчата». 

прекрасный хор создала  Вера Вла-
димировна дружбина. первую боль-
шую награду он получил  в 1996 году 
–  стал лауреатом областного смот- 
ра.  Хор «приокчанка», аккомпанирует 
которому баянист Борис петрович ло-
бушков, уже много лет желанный гость 
на торжествах. В последний год сюда 
пришли молодые участники.    

  Актив особо отличает в работе 
пятерку лучших председателей пер-
вичных организаций, членов прези-
диума. надежда николаевна Железо-
ва,   тамара Владимировна Куракина,  
Маргарита ивановна елагина, Мира 
Андреевна садыхова,  Юрий ефимо-
вич Фадеев – вот их имена. Каждый – 
подвиг  человеколюбия, утверждение 
идей гуманизма.  надежда  николаев-
на, например, занимается колясочни-
ками, пять инвалидов получили с ее 
помощью специализированные квар-
тиры.

пятая  отчетно-выборная конфе-
ренция  2010 года стала еще одним 
шагом на пути к интеграции молодых 
инвалидов в общество.  по ее реше-
ниям  реализовано много уникальных 
инициатив.  одной из них стал конкурс  
«Мой выбор – счастливая жизнь», ко-
торый впервые организовали приокча-
не совместно с территориальной изби-
рательной комиссией.  использованы  
оригинальные разработки по инфор-
мированию молодых  инвалидов об их 
избирательных правах, по повышению 
правовой культуры  среди  юношей 

и девушек с ограниченными физиче-
скими возможностями. В конкурсе уже 
приняли участие  ученики  нижего-
родской  школы-интерната для слабо- 
слышащих детей,  ученики МКс(К)оу  
«Школа № 56», воспитанники детского 
дома № 1 сормовского района – буду-
щие избиратели.   

сегодня председатели восьми пер-
вичных организаций – люди, далекие 
от преклонного возраста. пять членов 
правления  – молодые инвалиды.  Ми-
хаил Шарыгин пришёл в организацию 
ребенком, сейчас он председатель  
«первички», руководитель шахматно-
шашечного клуба. Юлия Высоцкая впер-
вые появилась в офисе Вои в шесть 
лет, сейчас она активист с  вузовским 
дипломом,  сотрудник нижегородского 
областного реабилитационного центра 
для инвалидов, счастливая мама пре-
лестного ребенка. Мария Горчакова, за-
кончив институт, получила от районной 
организации направление на курсы бух-
галтеров, работала в правлении, недав-
но родила чудесного малыша. 

ярчайший пример взаимодействия 
районной организации с родителями  –

семья елагиных. на ирине ивановне, 
педагоге по образованию,  держится 
большая часть работы в детском секто-
ре. ее младший сын  степан  –участник  
десятков  программ и акций. старшая 
дочь елизавета, выпускница сочинско-
го  государственного университета – са-
мый молодой  председатель первичной 
организации, незаменимый участник 
жизни общества.

В 2012-м  приокчане выиграли 
грант «Радость детства». они придума-
ли и реализовали проект, суть которого 
– трехчасовое пребывание ребенка-
инвалида  с педагогом и медицинским 
работником  в игровой комнате приок-
ского Ро Вои на то время, пока мама 
занята своими делами.

около двух десятков лет ведет ра-
боту с  молодыми инвалидами  ната-
лья Михайловна Маненкова. Встречи с 
интересными людьми, конкурсы, дис-
котеки, в программе встреч – разные 
виды творческой деятельности.       

В год 30-летия Вои  организация 
получила новое помещение офиса – на 
центральном  нижегородском проспек-
те Гагарина.

Ремонт жилья, обработка 
земельных участков, снабже-
ние топливом, обеспечение 
лекарствами,  направление на 
лечение и отдых, посещение 
больных и организация по-
хорон,  подписка на перио-
дическую печать – все эти не 

В новый год – с надеждой

В  девяностые годы минувшего века государственные 
и муниципальные  органы управления новой Россией про-
ходили период становления. Именно на эти годы пришлось 
и становление недавно созданного Всероссийского обще-
ства инвалидов. И сравнительно небольшую в ту пору 
общественную организацию ВОИ можно назвать главным 
партнером того времени  в процессе обеспечения поддерж-
ки инвалидов. Во всяком случае это  максимально верно для 
Вачской районной организации. 

колоссальные, однако исклю-
чительно важные  заботы взял 
на себя актив добровольцев  
с инвалидностью. 

Это оказалось особенно 
актуальным после отпуска цен 
в свободное плаванье в 1992 
году. тогда, несмотря на ка-

тастрофически снижающееся 
количество жителей Вачско-
го района, число членов  Вои 
стало расти. люди вступали 
в организацию, поверив в ее 
действенность. если в начале 
1993-го численность зафик-
сирована на отметке 879, то к 
середине второго десятилетия 
нового века она выросла до 2,5 
тысяч человек. 

Авторитет организации – в 
первую очередь заслуга руково-
дителей. первый председатель 
иван Андреевич  Кондратьев, 
командир танкового взвода Ве-
ликой отечественной,  кавалер 
двух орденов Красной Звезды, 
был бесспорным лидером, за 
которым пошли люди.  сменив-
шие его  николай Константино-
вич Кочетков,  Александр Федо-
рович Колпашников,  Владимир 
Александрович печенев –  за-
служенные фронтовики, право-
фланговые социалистического 
хозяйствования продолжили 
лучшие начинания обществен-
ного движения.    

первой женщиной, при-
нявшей бразды правления ин-
валидами, стала тамара сте-

пановна Зайцева.  передовая 
шлифовщица  вачского завода 
«труд», кавалер ордена тру-
дового Красного Знамени, де-
легат ХV съезда Кпсс взялась 
за объединение инвалидов на 
«целинных» территориях. на-
чала свое лидерство с создания 
сергеевской, Медоварцевской, 
польцовской, яковской первич-
ных организаций. За десять лет 
лидерства тамары степановны 
численность организации уве-
личилась в полтора раза.   

до 2018 года районный ак-
тив возглавлял Василий ивано-
вич есин. только за последний 

год  его правления рассмотре-
но и положительно решено 35 
самых актуальных для мало-
мобильных жителей Вачского 
района вопросов: от дорожного 
строительства до создания до-
ступной среды. проведено 40 
интересных и полезных прог-
рамм. Актив посетил с подар-
ками на дому и в больнице 221 
тяжелобольного инвалида и 
133 юбиляра.  

В начале 2018 года  во гла-
ве организации встала надеж-
да Александровна тетнева. В 
новый 2019-й вадчане вступают 
с надеждой.

Из беседы с Василием Ивановичем Есиным, 
экс-председателем Вачской РО ВОИ:

– Мы создали 15 творческих объединений. В числе лучших 
– постоянно лидирующий в областных смотрах ансамбль ху-
дожественной самодеятельности первичной организации села 
Алтунино. В восьми секциях и группах физкультуры и спорта 
занимаются  фитнесом, настольными играми, скандинавской 
ходьбой 110 человек. Выставки трех  клубов любителей сада и 
огорода пользуются у жителей большой популярностью.

Вачская районная организация ВОИ сотрудничает со всеми 
государственными и муниципальными учреждениями в районе. 
Ни один процесс управления районом не обделен вниманием  
этого активного защитника интересов инвалида.

 Из беседы с Ириной Николаевной Быковой, 
председателем Приокской районной организации:

 – Новое помещение на первом этаже большого дома  - отличный подарок  к 
юбилею, который мы получили  благодаря  депутатам и районной администра-
ции.  Сегодня это место, где проходят встречи актива, заседания президиума и 
правления, собрания  первичных организаций.  А также дискотеки, конкурсы, за-
нятия кружков, посиделки и чаепития. Сюда мы приглашаем  юношей и девушек из 
других районов, благодаря этому образовалось уже пять  замечательных семей.     

Полосу подготовила Анна мИРНАЯ


